

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 10 DE FEBRERO DE 2019 | Año XLIII | Número 15.187 | EDICIÓN AMÉRICA



DEPORTES El Madrid gana al Atlético (1-3) y le adelanta en LaLiga P29 A 31

MÉXICO Asesinado el segundo periodista en 2019





HAMBRE EN LA CARACAS CHAVISTA. Las zonas populares de la capital venezolana que mantuvieron en el poder a Hugo Chávez ahora protestan ante la falta de comida. En la imagen, María Fernanda Rodríguez, vecina del barrio de Cotiza, posa frente a su casa. ZANDREA HERNÁNDEZ

PÁGINA 3

JORGE ARREAZA Ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela

"Europa debe desmarcarse de la posición de EE UU"

JAVIER LAFUENTE FRANCESCO MANETTO, **Caracas** El ministro de Relaciones Exteriores (Caracas, 1973), transmite una sensación de tranquilidad que contrasta con la intensidad con la que se han vivido las últimas semanas en el país caribeño. Jorge Arreaza recibe a EL PAÍS en la tarde del viernes en una sala de la Cancillería que preside un busto de Hugo Chávez, regalo

El canciller del Gobierno de Nicolás Maduro critica la presión internacional sobre su país, asegura que está abierto al diálogo

del presidente ruso, Vladímir Putin. "Nos juzgan, nos sentencian sin siquiera habernos escuchado", asegura el canciller venezolano, que antes de la entrevista, se reunió con algunos de los representantes de Estados Unidos que permanecen en Venezuela. Asegura que el régimen se sentará a hablar con quien haga falta y que ha habido contactos que no han trascendido. "Tenemos la certeza de que Europa debe desmarcarse de la posición de Estados Unidos y ayudar a una solución pacífica", afirma.

La ruptura con los secesionistas empuja al PSOE a las elecciones

La opción de juntar comicios gana fuerza en la cúpula del partido ante el probable fracaso del Presupuesto

CARLOS E. CUÉ, Madrid La ruptura de las negociaciones del Gobierno con los independentistas parece abocar al Ejecutivo del presidente español, Pedro Sánchez, a una derrota parlamentaria casi definitiva el próximo miércoles, cuando se voten en el Congreso las enmiendas a la totalidad de los Presupuestos del Estado.

El Gobierno asume que sin las cuentas no podrá agotar la legislatura, y en su seno se ha abierto el debate sobre cuándo deberían celebrarse las elecciones. En el entorno del presidente, la idea que toma fuerza es no esperar más y apostar por el llamado *superdomingo*: convocar las generales para el 26 de mayo coincidiendo con los comicios municipales, autonómicos y europeos.

autonómicos y europeos.

Los asesores de Sánchez creen que esa coincidencia reforzaría las opciones de los socialistas. Con todo, el Gobierno aún no descarta por completo que los independentistas reconsideren su no a los Presupuestos antes del miércoles. Mientras en el Gobierno confian en que la manifestación de hoy, en el centro de Madrid, con la derecha española enfervorecida, puede meter más

presión al independentismo para que rectifique, mientras que los sectores, los nacionalistas moderados esperan que el Gobierno rectifique. PAGINAS 16 Y 17

Un ensayo finlandés concluye que mejora el bienestar, pero no la situación laboral

El experimento de la renta básica acaba en tablas

LUIS DONCEL, **Madrid**Finlandia acaba de concluir su
experiencia de renta básica.
Un grupo de 2.000 desempleados recibió durante dos años
560 euros mensuales, al margen de que buscaran empleo
no. Los resultados muestran
que el mayor desahogo económico no mejoró la situación laboral de los participantes, como se esperaba, aunque sí su
bienestar.

PAGINAS 34 y 35

La turbulenta vida del narco a través de las sesiones del juicio

El Chapo, visto para sentencia

P. GUIMÓN / S. POZZI Nueva York

Durante 11 semanas desfilaron por la corte federal de Brooklyn (EE UU), entre otros, 14 antiguos colaboradores del Chapo Guzmán. Su testimonio sirvió para describir la turbulenta y asombrosa vida del narco. El juicio ha quedado pendiente de veradicto.



EDITORIAL

Espiral en marcha

a incertidumbre política que envuelve la vida pública en España está haciendo perder de vista que los instrumentos para superarla siguen estando a disposición de los partidos y los ciudadanos. La prosperidad alcanzada por el país desde el final de la dictadura, así como la configuración de una sociedad incomparablemente más tolerante en los espacios privados que en los colectivos, no son resultado de ninguna evolución espontánea, sino de una sucesión de decisiones políticas mejores y peores adoptadas en un concreto marco institucional, establecido por la Constitución. Los repetidos intentos de desacreditar ese marco durante los últimos años no han conseguido más que rendirle un fervoroso homenaje a la inversa. Así, cada una de las fuerzas que han cobrado protagonismo invocando causas como la revolución o la nación han tenido que rebajarse a confundir la política con la propaganda.